



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>viernes 29 de agosto de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

Ayer en el municipio de Ezequiel Montes, se destapó **Jesús Rodríguez Hernández** como precandidato del PRI a la gubernatura de Querétaro. (MR)

Braulio Guerra Urbiola recibió el nombramiento del Comité Directivo Estatal como secretario general interino del PRI en Querétaro. (MR)

Vía telefónica. **José Luis Aguilera Ortiz**, dirigente de partido Convergencia, señala que se reúnen los comités de toda la estructura estatal y se dará un curso de capacitación y orientación sobre el compromiso que hay para el 2009. Con esto, se puede decir que el partido ya está listo para enfrentar al más pintado de azul o tricolor. Han pulsado en la entidad sobre algunos posibles candidatos, se estudian los perfiles y seguramente habrá gente muy vista, pero seguramente el movimiento arrojará resultados interesantes. Para el municipio de Querétaro se puede hablar de gente que tenga experiencia o hasta gente muy joven; hay para dar la pelea ante cualquier candidato. No niega que pudiera ser **Marco Antonio León Hernández** el candidato y hay además nombres como **José Luis Aguilera y Diódoro Carrasco**. Apunta que para la elección ya saben que hay que cuidar bien las casillas de los fraudes que hacen juntos el PAN y Nueva Alianza. Para ser candidato a la gubernatura, se piensa en **Ramón Lorence**. (MR)

Cabeza. El 31 de agosto se llevará a cabo la marcha del movimiento de resistencia civil pacífica, como parte de las acciones del movimiento nacional en defensa del petróleo. La marcha saldrá de la alameda Hidalgo a las 10:30 de la mañana. (MR)

Entrevista. **Juan Pablo Jiménez** enciso, secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, comenta que el la ley federal que regula el derecho a la información se refiere a que debe existir un órgano especializado en materia de acceso a la información en cada entidad. Señala que hay una pequeña parte de información que puede ser reservada, pero ante la duda, debe abrirse, necesariamente. Todas las entidades deben tener una oficina de información en la que debe recibirse la solicitud y encargarse de que se dé la información. Toda instancia que reciba recursos públicos está obligada a dar la información que se solicite en 30 días a más tardar, en el formato que pida el ciudadano. Si se entrega información incompleta o no adecuada,

se acude entonces a la Comisión Estatal de Información Gubernamental; si el ciudadano tiene la razón se emite una sentencia para obligar a la entidad que en un plazo menor a 10 días entregue la información. (MR)

LEGISLATURA

Después de más de una hora de receso, durante la sesión parlamentaria en el congreso local, los diputados no llegaron a un acuerdo en lo correspondiente a la ley orgánica del poder legislativo, ni a la del poder ejecutivo, por lo que será hasta el 4 de septiembre que se reanude esta sesión y puedan ser aprobadas, aseguró el diputado, **Jaime Escobedo**, presidente de la mesa directiva de la legislatura. (EL)

Ojala la suprema corte de justicia de la nación no se equivoque en su decisión respecto a penalizar el aborto hasta la semana 12 de gestación, pues hay que garantizar la vida tanto para los que ya vivimos en ella, tanto para los que vienen, aseguró el diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, presidente de la comisión especial de la familia en la legislatura. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay se destapó oficialmente ayer como precandidato a la candidatura a gobernador de Querétaro por el PRI; es formalmente el primero. José Calzada no lo ha dicho abiertamente, pero queda claro que quiere (por cierto, mañana tiene un gran pachangón en Balvanera para festejar su cumpleaños e invitó a todos, incluidos grandes personalidades nacionales). Por su parte, la gente de Convergencia tiene reunión para capacitar a su gente. Es interesante su lista que encabeza **Ramón Lorence** para gobernador y **Marco Antonio León Hernández** para la presidencia municipal de Querétaro. Marco es una persona que ha vivido de la política siempre y contendrá con **Francisco Domínguez Servián, Guadalupe Murguía Gutiérrez o Arturo Maximiliano García Pérez... María de Jesús Ibarra** mandó una carta a su presidente **Emilia González** para preguntarle qué hacen con el conflicto y no ha respondido nada desde hace 15 días... Dicen que es incongruente que en una marcha de paz se termine cantando el himno de México que es un himno bélico. Sin embargo, van marchas y marchas y no pasa nada; este mes van más de cien ejecutados. Solamente hay tres entidades que no tienen ejecuciones generalizadas, entre ellas está Querétaro... Las autoridades minimizaron los daños que hubo en Santa Rosa Jáuregui, pero la realidad es que sí estuvo bastante severo... Es grave que la autoridad se lave las manos en muchos problemas que se viven en el municipio, pues fuera del centro, que sí está muy bien, hay muchas colonias con graves problemas de basura que el municipio no atiende ni tiene voluntad de arreglar... Otro problema es el de los autos que ocupan los lugares para discapacitados con toda impunidad; incluso hay gente que falsifica calcomanías para estacionarse ahí. No se respetan las leyes y reglamentos, y menos por parte del gobierno: un vehículo de radio Querétaro permaneció durante un largo rato estacionado en lugar prohibido, frente al ZEEnea y nadie le dijo nada; o qué ¿ellos sí pueden hacer lo que les dé la gana? (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Se espera un crecimiento en Querétaro proyectado para el 2008, de 3.5%, lo que colocará a nuestra entidad en los primeros 5 lugares a nivel nacional. Sería el tercer año consecutivo en que de alguna manera genera, expectativas importantes para el desarrollo económico de nuestro estado y muy por encima de la media nacional, señaló el gobernador del estado **Francisco Garrido Patrón**. (PC)

El año pasado Querétaro creció un 13% su cifra de exportaciones, superando los 6 mmd, con 500 empresas activas en este tema, según lo informó **Renato López Otamendi**, Secretario de Desarrollo Sustentable del estado de Querétaro, en el marco de la empresa del premio estatal de exportación. (EL)

17 empresas fueron galardonadas con el premio estatal de exportación Querétaro 2008; se entregaron también menciones especiales y honoríficas, premiación que fue encabezada por el gobernador **Francisco Garrido** y el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**. (EL)

Cabeza. El 95% de la producción que la entidad exporta, pertenece a la industria metal-mecánica, informó **Renato López Otamendi**, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien dijo que actualmente 500 empresas se encuentran en un proceso de exportación, principalmente a Estados Unidos. (MR)

Cabeza. Hay confianza en el sector empresarial, de que la situación económica no se va a agravar, lo que permitirá tener un pequeño crecimiento, manifestó el presidente de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cuatro escuelas en la comunidad de Montenegro debieron suspender clases por los daños sufridos en la comunidad, informó la secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**. (MR)

Cabeza. Este jueves alumnos de la facultad de psicología solicitaron ante el consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, la renuncia del director de su facultad, **Jorge Lara Ovando**, tras señalar que se han detectado algunas irregularidades en su actuar. Por su parte el director señaló que realizará un referéndum para conocer el sentir de los estudiantes. (MR)

SOCIEDAD

Cabeza. En el presente mes ha llovido el 40% de las precipitaciones pluviales que caen durante todo el año, manifestó el titular de la CONAGUA, **Sergio Loustanau Velarde**, quien señaló que 23 de las 33 presas se encuentran a su máxima capacidad. Indicó que el vaso captador que presenta una situación más crítica es la presa Centenario. (MR)

Las lluvias en Corregidora afectaron seis viviendas en la comunidad de la Negreta, ante lo cual se les donarán láminas y materiales de construcción, además de apoyarles con el PAC. (MR)

El municipio de Tequisquiapan ya solicitó la ayuda de la administración estatal, dio a conocer el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**. El municipio requiere materiales para la construcción para rehabilitar los daños causados por las lluvias. (MR)

Cabeza. Tras la inundación que volvió a registrarse en el centro de Tequisquiapan, **Gerardo Quirarte Pérez**, Director de gestión de emergencias, señaló que no fue necesario evacuar a los habitantes de la zona

Dadas las lluvias que se han registrado en esta semana, resultaron afectadas 2 comunidades de Santa Rosa Jáuregui donde fueron perjudicadas 15 viviendas, sin embargo no hubo pérdidas humanas declaró **Gerardo Quirarte**, director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana. (EL)

Dos pozos de agua del municipio de Tequisquiapan fueron contaminados por las aguas que han afectado a las comunidades y a la cabecera municipal, informó el secretario de salud, **Rafael Ascencio**, quien exhortó a la población a no nadar en ríos y charcos provocados por la lluvia. (MR)

15 viviendas de la comunidad de montenegro resultaron severamente dañadas por las lluvias del pasado miércoles, señaló el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (MR)

En esta temporada se ha apoyado a 26 familias que han sufrido afectaciones por las lluvias, informó el presidente del sistema municipal DIF, **Álvaro Martínez Ezeta**, quien detalló que se han repartido despenzas, materiales de construcción, equipos de limpieza y cobijas. (MR)

Cabeza. En la entidad, el 7.1% de la población son personas de la tercera edad, indicó el director del sistema DIF estatal, **Fernando Romano**, quien resaltó que en lo que va del año se ha tenido conocimiento de 5 casos de adultos mayores maltratados por sus familiares. (MR)

En el marco del día del abuelo, **Fernando Romano Padró**, director del DIF estatal, informó que en el Estado existen 104 mil adultos mayores, que representan el 7% de la población social y para el 2020 en todo el país habrá aproximadamente 15 millones, por lo que comentó que existen diversos programas, como las casas del adulto mayor en 12 municipios para lograr mejorar su calidad de vida. (EL)

Existen en Querétaro 339 granjas para la producción de conejo, que el DIF estatal ha instalado en los 12 municipios más importantes del estado, con el objetivo de generar actividades productivas para el adulto mayor, precisó **Fernando Romano Padró**, director del DIF estatal. (EL)

Cabeza. 55 inmuebles de la zona de monumentos históricos del centro, se encuentran en un estado severo de deterioro, por lo que el INAH ya analiza qué medidas deben toarse para que no sean un peligro para la ciudadanía durante esta temporada de lluvias, informó su director, **Diego Prieto**. (MR)

Se ha avanzado mucho en materia de seguridad en cuanto a fenómenos meteorológico, sin embargo, los gobiernos de Zacatecas y Aguascalientes han solicitado la declaratoria de emergencias, la cual continúa en San Luis Potosí, aseguró **Laura Gursa Jaidad**, coordinadora general de protección civil de la secretaría de gobernación. (EL)

Cabeza. Este jueves durante el inicio de la reunión nacional de protección civil para la atención de fenómenos químicos, **Laura Gurza**, coordinadora general de protección civil reconoció que es necesario ampliar y modernizar las tecnologías para el manejo, uso y transporte de sustancias químicas, aun que también se debería, dijo, contar con una mejor infraestructura carretera y aeroportuaria. (MR)

Con la reunión nacional de protección civil, para la atención de fenómenos químicos en Querétaro, nadie puede ser indiferente y mucho menos la autoridad, la cual no puede estar despreocupada como si nunca fuera a pasar nada en esta materia, aseguró **José Manuel Ogando**, secretario de seguridad ciudadana. (EL)

Reporte urbano desde la calle de Valles de Santiago en la colonia Valles de San Pablo, e quejan de que hay un contenedor en el que han encontrado incluso animales muertos, como borrego, pollo y estos genera malos olores y son un foco de infección, ya que a veces del municipio tardan hasta una semana en ir. Se quejan también de que hay muchos terrenos baldíos, sin barda, ni mantenimiento. Hay una evidente falta de atención por parte del municipio de Querétaro, además de la irresponsabilidad de algunos. (MR)

MUNICIPIOS

Cabeza. El Programa de acción comunitaria llevó a cabo actividades de mantenimiento y modernización en la colonia Lomas de El Marqués, informó el coordinador municipal, **Felipe Luna León**. (MR)

Cabeza. Este viernes concluye la campaña de matrimonios colectivos, informó el director del sistema municipal DIF, **Álvaro Martínez Ezeta**, quien añadió que este año se espera superar la meta de unir por el civil a 400 parejas que contraerán nupcias el 11 de septiembre. (MR)

Cabeza. Más de cien servidores públicos participaron en el diplomado del sistema de responsabilidades de los servidores públicos que se llevó a cabo a través de un convenio con la Universidad Autónoma de Querétaro, la secretaría de la contraloría y el Tribunal municipal de responsabilidades administrativas. (MR)

Luego de las molestias que ha generado entre la población la modificación en la circulación de la prolongación Bernardo Quintana, **Luís Vásquez Zepeda**, secretario de obras públicas municipales, dijo que el proyecto original no cambiará y que sólo hay que esperar a que los automovilistas se acostumbren y conozcan bien los movimientos de esta nueva vialidad, que en su tramo del acceso 3 hasta avenida de la luz, se reduce a un solo sentido y en su tramo del acceso 3 hasta 5 de febrero, sigue en dos direcciones. (EL)

Cabeza. El director administrativo en el municipio de El Marqués, **Miguel Noriega Paredes**, dio a conocer que se aprobó el reglamento de panteones, que permitirá realizar el confinamiento de restos que hay, debido a que los siete panteones que hay están a su máxima capacidad. (MR)

Donará el municipio de Corregidora, ocho hectáreas para la edificación de la tercera Universidad privada que se asentará en la demarcación. El edil **Germán Borja** destacó que a cambio su administración recibirá becas para estudiantes, la construcción en candiles de unas oficinas delegacionales y un parque recreativo. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Ayer entró en vigor la ley general que prohíbe fumar en espacios cerrados, sin embargo todavía hace falta la creación del reglamento para complementar esta disposición y no hace falta que los restauranteros se amparen, debido a que aun tienen 90 días para adecuar sus establecimientos, expreso la diputada **Sonia Rocha Acosta**, presidenta de la comisión legislativa de salud. (EL)

Cabeza. Desde este jueves entró en vigor la ley general de tabaco que se aprobó el pasado 30 de mayo a nivel nacional. Se prevén sanciones desde los 4 mil 950 pesos hasta medio millón, montos que se duplicarán si las personas reinciden, señaló la presidenta de la comisión de salud del congreso, **Sonia Rocha**. (MR)

Aunque ya entró en vigor formalmente en toda la república mexicana, no hay probabilidad, ni facultad de nadie para sancionar porque falta el reglamento correspondiente para la nueva ley anti tabaco. El secretario de salud en el estado **Rafael Asensio** aseguró que aún se tienen 90 días más, luego de la puesta en vigor para poder conformarlo. (EL)

Cabeza. Mientras no salga el reglamento de la ley anti tabaco, no se podrá sancionar a los fumadores, señaló el secretario de salud, **Rafael Ascencio** quien refirió que esta dependencia tiene 90 días para dar a conocer el reglamento correspondiente, sin embargo hizo un llamado para no permitir fumar en espacios públicos y oficinas. (MR)

Cabeza. Ante la entrada en vigor de la llamada Ley anti tabaco, el presidente de la asociación queretana de hoteles, **Alberto Barrozo**, aseguró que están a la espera de las disposiciones de la secretaría de salud y de recibir la reglamentación. Resaltó que a pesar de que la ley comenzó a operar este jueves, los hoteleros cuentan con un plazo de 90 días para hacer las adecuaciones necesarias. (MR)

Como mínimo serán 150 cirugías de labio paladar hendido y cataratas, así como 4 trasplantes, las acciones que se lleven a cabo como meta para la novena carrera de la salud en Querétaro el próximo domingo, así lo dio a conocer **Israel Jaitovich**, actor, comediante y organizador de dicho evento. (EL)

Cabeza. Este domingo 31 de agosto se realizará la carrera de autos, Corriendo por la salud, en el nuevo autódromo de Querétaro. Con esta acción se garantiza que se realicen 150 cirugías de labio y paladar hendido, así como de cataratas, cuatro trasplantes y por primera vez se regalarán sillas de ruedas, informó el actor **Israel Jaitovich**. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. **Alfredo Botello Montes** reconoció que algunos funcionarios, secretarios y presidentes municipales, han extremado las medidas de seguridad al blindar sus camionetas y reforzar su personal. (MR)